



SINIESTRO DE COLINA Y TILTIL, QUE COMENZÓ EL DÍA DE NAVIDAD, ESTABA CERCA DE SER CONTROLADO:

## Extendida jornada de incendios forestales, con 93 casos distribuidos en once regiones, dejaba más de 3.800 hectáreas quemadas

MACARENA CERDA M.

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) emitió el miércoles una alerta roja para las comunas de Colina y Tilttil, en la Región Metropolitana, debido a un incendio forestal de rápido avance, que arriesgaba

llegar a áreas habitadas.

Y según la última actualización, más de 1.100 hectáreas habían sido consumidas hasta ayer por dicho siniestro. "Están trabajando seis brigadas de combate, más dos helicópteros, que están haciendo los trabajos de liquidación en los sectores de los puntos calientes. Nuestras brigadas

de combate están haciendo el cierre perimetral de este incendio para lograr un pronto control de este", precisó Rodrigo Illescas, director regional de Conaf.

En cuanto a la voracidad del fuego, Illesca sostuvo que "las condiciones extremas, más la topografía de la zona y la irregularidad del viento generó que se propagara rápidamente el incendio".

De acuerdo con Conaf, el incendio comenzó alrededor de las 17:00 horas del miércoles en el kilómetro 33 de la Ruta 5 Norte, al costado oriente y cerca del retorno El Manzano.

Al cierre de esta edición, el incendio llamado "El Manzano 2" continuaba en combate, pero según fuentes cercanas a la emergencia ya estaba cerca de ser controlado. Los esfuerzos se centraban en aquellas pocas zonas aún activas.

A raíz de esta emergencia, se activó el sistema de mensajería SAE para solicitar la evacuación de Quilapilún, en Colina; y Quilapilún Bajo y Santa Matilde, en Tilttil. El incendio fue caracterizado como extremo, con avance rápido y proyección a centro poblado.



El incendio forestal de Colina y Tilttil, en el norte de la Región Metropolitana, destruyó más de 1.100 hectáreas de terreno, y hasta ayer la capital seguía afectada por el humo.

### "Posible intencionalidad"

En tanto, la Policía de Investigaciones (PDI) está indagando la posible intencionalidad del incendio registrado esta semana en Hualqui, Biobío, que consumió más de 80 hectáreas y que también implicó la evacuación de la población cercana a la emergencia.

En la Región del Maule, el incendio La Raya, que comenzó el martes en la comu-

na de Cauquenes, consumió 1.271 hectáreas, y aunque ya está controlado, mantiene a la ciudad bajo alerta amarilla.

Durante la tarde de ayer había un total de 93 incendios (35 fueron extinguidos durante la jornada) en 11 regiones del país que habían consumido 3.825 hectáreas. El total de la temporada muestra un alza de 25% en el número de siniestros y una caída de 7% en la superficie dañada.



En la Región del Maule, se han producido incendios por quemadas de pastizales, entre otras causas. El originado en Cauquenes consumió más de mil 200 hectáreas.

JUAN CARLOS ROMO

REGIÓN METROPOLITANA